

# Buscan bajar a 13 candidatos a juez

FERNANDO MERINO

La organización Defensorxs presentará el miércoles de la próxima semana ante el Instituto Nacional Electoral (INE) una impugnación contra 13 candidaturas al Poder Judicial, seis de ellas por presuntos vínculos con el crimen organizado.

Así lo informó Miguel Meza, presidente de la organización Defensorxs, en entrevista con **El Sol de México**, al tiempo de anunciar que continuarán revisando los perfiles para identificar más candidatos riesgosos, pues el INE otorgó a la sociedad civil hasta el 12 de mayo para denunciar a los candidatos que estén prófugos de la justicia, sean deudores alimentarios o cuenten con sentencias por violencia de género.

"Nosotros vamos a presentar una denuncia en contra de más de 13 candidatos el siguiente miércoles y vamos a enfocar toda nuestra energía en terminar de detectar a los candidatos riesgosos antes del 12 de mayo, que es la fecha límite que puso el INE para recibir la información sobre los candidatos riesgosos", dijo.

Miguel Meza dijo que los candidatos con presuntos vínculos con el crimen organizado son Silvia Delgado García, la abogada de Joaquín *El Chapo* Guzmán, quien aspira a ser jueza local en Chihuahua, así como otros cinco son candidatos federales:

Se trata de Fernando Escamilla Villareal, el abogado del narcotraficante Miguel Treviño Morales, *El Z 40*, que aspira a ser juez en Nuevo León; Francisco Herrera Franco, aspirante a juez penal en Michoacán, apodado el *Fiscal del Terror* y que, de acuerdo con Miguel Meza, está acu-

sado del homicidio de dos periodistas, de extorsionar a comunidades indígenas para obligarlas a unirse al crimen organizado y fue destituido después de que se filtraron unos audios donde se le escucha pactando con el crimen organizado.

Nicollino Cangiamilla, excoordinador de prisiones en Sonora y candidato a magistrado, es acusado por colectivos feministas de haber encubierto el feminicidio de Paula Josette Arizona al interior de las prisiones del estado; Andrés Montoya García, candidato a magistrado, es acusado de la desaparición de un periodista en 2005; y Jesús Humberto Padilla Briones, candidato a juez penal en Nuevo León, fue detenido con 15 bolsas de cristal y un arma de fuego.

Los presidentes de las Mesas Directivas del Senado y la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña y Sergio Gutiérrez Luna, respectivamente, anunciaron que también impugnarían las candidaturas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en respuesta a la petición de la presidenta Claudia Sheinbaum que solicitó al órgano jurisdiccional descalificar a los candidatos ligados al crimen.

Por otro lado, la organización Defensorxs denunciará de nueva cuenta a candidatos ligados a la iglesia de La Luz del Mundo y aunque el Tribunal Electoral ya desechó su denuncia, Miguel Meza confía en que las declaraciones de la presidenta incentiven a los magistrados a frenar estas candidaturas.

**El INE** dio de plazo hasta el 12 de mayo para que se denuncie a candidatos que tengan alguna relación con el crimen o algún antecedente delictivo, como ser deudor alimentario



ROMINA SOLÍS



**Sesión del Pleno del Tribunal Electoral**

